

NUESTRO

ORGANO DE LA OBRA



AUXILIO

SALESIANA EN MENORCA



II

El sueño...

Corría el año 1824; Juanito Bosco había cumplido los nueve años. Una noche, famosa desde entonces, Juanito soñó. Preferiría decir: tuvo una visión profética... pero diremos soñó. Le pareció encontrarse en un gran campo, cercano a su casa, en medio de muchos niños que se divertían y algunos de ellos hablaban mal y blasfemaban. Juanito, para darles, como se dice, una lección, y a la vez impedir la ofensa de Dios, se abalanzó sobre tales golfillos repartiendo cachetes a diestro y a siniestro. Pero un Señor venerable, resplandeciente como el sol, se le presenta de improviso y le dice: «No con golpes, Juanito, no con golpes, sino con la mansedumbre y la caridad te ganarás estos amigos. Ponte más

bien a instruirlos acerca de la fealdad del pecado y hermosura de la virtud».

Juanito, cada vez más maravillado, se atrevió a preguntar quien era Aquel que le mandaba cosas para él imposibles. Jesús, pues tal era dicho personaje, aseguró a Juanito que todo le sería posible por medio de la obediencia y con la adquisición de la sabiduría. «En ese mismo instante, dejó escrito después en sus *Memorias*, ví junto a Él una Señora de majestuoso aspecto, adornada con un manto que resplandecía por todas partes como si cada punto de su tejido fuese una brillantísima estrella. Viéndome cada vez más confundido en mis preguntas y respuestas me ordenó acercarme a Ella, tomándome con bondad por la mano:—Mira, me dijo.—Mirando me dí cuenta que los niños habían desaparecido y en su lugar ví una

multitud de cabritos, perros, gatos, osos y otros animales. «Este es el campo donde has de trabajar, continuó diciéndome aquella Señora. *Hazte humilde, fuerte, robusto;* y lo que veas que sucede ahora con estos animales, deberás tú hacerlo con mis hijos». Volví entonces la mirada y en lugar de los feroces animales, aparecieron otros tantos mansos corderillos que, retozando, se acercaban cariñosamente a aquel Hombre y a la Señora. A tal punto, siempre en sueños, me puse a llorar y rogué a aquella Mujer me hablara de modo que la entendiera pues aún no sabía lo que ello quería significar. Entonces me puso la mano sobre la cabeza diciéndome: Lo sabrás todo a su tiempo. Dicho lo cual un ruido me despertó y todo desapareció de mi vista». ¡Hoy, después de cien años, el sueño ha llegado a ser realidad!

En el Santuario de María Auxiliadora

Noticias

—Han sido encargadas cuatro misas cantadas para agradecer a la Virgen Auxiliadora diferentes gracias conseguidas de tan buena Madre.

—Hemos recibido tres exvotos para el Santuario.

—El 28 del pasado septiembre el P. Gustavo Más, bendijo la unión matrimonial del antiguo

alumno D. Miguel Melis Monjo con la Srta. María Moll Torres, siendo testigos del acto los antiguos alumnos D. Bartolomé Florit y D. Alberto Serra.

¡Qué la Santísima Virgen Auxiliadora les conceda toda suerte de gracias y bendiciones en su nuevo estado!

—El día 6 del actual el angelito Antonio Cavaller Sastre hizo su primera comunión en este Santuario, acompañándole en tan bello acto sus buenos padres y asistiendo casi todos sus compañeros de clase y los demás de Colegio.

Cultos

Días festivos.— Habrá misa a las 6, 7'30, 9'15 y 10.—Por la tarde, a las 3'45, canto del Magnificat, plática doctrinal y Bendición con S. D. M.

Días laborables.— Habrá misa a las 5'30, 6'30, 7, y 7'30.—Los sábados, a las 6 de la tarde, habrá la *Felicitación Sabatina* con el canto de Ave-Marías, Bendición con S. D. M. y canto de la Salve.

OCTUBRE, 24. — *Conmemoración mensual de María Auxiliadora.*— La misa de 5'30 será con puntos de meditación y durante la de 7'30 se rezarán las oraciones acostumbradas y el Santo Rosario. Por la tarde, a las 5'30, principiará la sagrada función con el rezo del Santo Rosario, siguiendo luego la plática, canto del Magnificat, Bendición con S. D. M. y solemne Salve.

Durante el canto de la Salve se dará a besar la *Reliquia del Beato Juan Bosco*.

NOVIEMBRE, 1.—*Primer Viernes de mes.*—Por la tarde, a las 3, Coronilla en honor del Sagrado Corazón de Jesús y Bendición con S. D. M. A las 6 habrá el sermón de ánimas por el P. Mariano Aisa siguiendo, después el rezo del Santo Rosario.

Día 2.—Desde las 5'30 hasta las 10 habrá misas rezadas; durante las de 5'30 y de 7'30 se practicará el *Ejercicio de la buena muerte*. Por la tarde, a las 6, se rezará el Sto. Rosario ante el altar de las ánimas.

Día 10.—A las 10, misa solemne con sermón en acción de gracias a la Virgen Auxiliadora.

Todos los días laborables del mes de Noviembre, a las 6 de la tarde se hará un piadoso ejercicio con el rezo del Santo Rosario ante el altar de las Animas. Puede solicitarse las intenciones de dichos sufragios como en años anteriores.

TESORO ESPIRITUAL

Indulgencia Plenaria, los días 24 de Octubre, y 21 de Noviembre. Además, desde las 12 del día 1 de Noviembre hasta media noche del día siguiente, cada vez que se visite una iglesia o un oratorio público o semipúblico, rogando por las intenciones del Sumo Pontífice, habiendo confesado y comulgado, se puede ganar *en cada visita* una Indulgencia Plenaria, aplicable exclusivamente a las almas del Purgatorio (S. C. S. O. 25 Junio 1914).

Gracias de María Auxiliadora

Ciudadela.—Octubre 1929.—Hallándose mi marido enfermo a causa de unos fuertes ataques y no produciéndole efecto lo que los médicos le recetaban, empecé una novena a mi Madre Celestial y le prometí que si los ataques no se repetían publicaría la gracia y ofrecería una limosna. Habiendo pasado un año sin repetirse el mal, cumplo gustosa lo prometido.—F. F.

Idem.—Haciendo tiempo que mi hermano se encontraba sin trabajo, acudí con confianza a María Auxiliadora empezando una novena y prometiéndole una pequeña limosna. La Virgen Santísima escuchó mis súplicas y antes de terminar la novena mi hermano había conseguido lo que deseaba.—MARGARITA LLABRES CASASNOVAS.

Idem.—D.^a Magdalena Riera en acción de gracias a María Auxiliadora por un favor recibido de tan buena Madre entrega cinco pesetas.

Idem.—D.^a Mariana Mercadal agradecida a María Auxiliadora por una gracia obtenida hace cantar una Salve.

Mahón.—Septiembre 1929.—Doña J. R. da gracias a la Virgen Auxiliadora por un señalado favor obtenido y manda una limosna.

Entronizaciones de M.^a Auxiliadora

El día 29 se verificó la entronización de María Auxiliadora en el domicilio del Sr. Miguel Melis, nuestro adicto antiguo alumno, revistiendo el acto un carácter especial de familiaridad por asistir al mismo un grupito de buenos y alegres amigos del dueño, los cuales admiraron por su formalidad durante la funcioncita y luego alegraron con su amable compañía el refresco que se sirvió al final.

—El mismo día se verificó idéntico acto en el domicilio de la señora Francisca Mercadal Florit, efectuando la religiosa ceremonia el Rdo. Sr. D. Pedro Benejam, haciéndose todo con la más edificante piedad y devoción, rodeando a la buena anciana sus afectuosos hijos y nietos.

De nuestra Unión

Junta Directiva

Reunióse, como de costumbre, para cambiar impresiones sobre la marcha de la Unión y al mismo tiempo tomar providencias para su progreso moral y material. Leída el acta de la sesión anterior y aprobado el estado de cuentas presentado por el Sr. Tesorero se procedió a la admisión de varios socios nuevos, alegrándose todos

del incremento que va tomando nuestra Unión. Luego se nombró bibliotecario del Centro al vocal, Sr. Martín Pons, dándole las normas oportunas para la administración. El Rdo. Sr. Consiliario presentó un nuevo Reglamento para la antigua Compañía de San José que tomaría el nombre del Beato Juan Bosco en adelante: dichas normas fueron muy bien recibidas, alabadas y aprobadas, pidiéndose su previa publicación antes de dar los socios su nombre. Se determina empezar el ciclo de Conferencias del nuevo curso el día 18, continuando cada quince días, encargando la apertura al Rdo. señor D. Miguel Gomila, Consiliario de la Junta Diocesana de Juventudes Católicas Menorquinas, dejando al arbitrio del Sr. Presidente la elección de oradores. Por la seriedad y magnitud del asunto sobre el establecimiento de la nueva sociedad de Socorros Mútuos y su correspondiente Cooperativa y estar todavía en revista el Reglamento se acuerda no convocar Junta General hasta poder presentar dicho Reglamento que será en muy breve plazo. Después de hablar de varios asuntos particulares se levanta la sesión.

“Don Bosco en España”

Al acercarse el final del presente año, y debiéndose renovar las suscripciones a todas las revistas, agradeceríamos a todos los socios

el mayor interés para «Don Bosco en España» y la más activa propaganda, Muchísimos no la tienen porque no la conocen: no ven su valor literario y presentación muy superior a su ínfima suscripción. Todos los que deseen números de propaganda atrasados para esparcirlos y darlos a conocer pueden pedirlos al Colegio y los proporcionará gratis a cualquiera. Animo, a ver si antes de Diciembre tenemos un número respetable de suscriptores amantes de los intereses salesianos de toda España. Sólo cuesta 3 pesetas al año y puede verse su lujosa presentación.

Fiesta importantísima

El día 27 del actual todo el mundo católico celebrará una gran fiesta a la Realeza de Jesucristo. Ciudadela se prepara con grandes solemnidades, precediendo al magno acontecimiento una semana de misiones, si a todos interesa tal fiesta, a los antiguos alumnos salesianos les corresponde la vanguardia de los ejércitos de Cristo-Rey y por ende interesa la fiesta de su Jefe. En otra parte de este número se detallan horas y funciones religiosas, todo lo cual deben recoger nuestros jóvenes y prepararse para la asistencia ejemplar a todo, haciendo la más activa propaganda para que toda Ciudadela tome parte activa a dicha fiesta. A la procesión de la tarde asistirá la enseña de la Unión la

cual reclama la presencia de todos los socios, no esparciéndose en otros grupos sin motivo. La unión compacta es muy hermosa en estas ocasiones.

Comunión mensual

Dicho acto en el presente mes se refundirá en la hermosa comunión general que se hará en San Agustín, el día 27, en la gran fiesta de Cristo Rey, a cuyo acto esperamos tomarán parte todos nuestros antiguos alumnos.

De nuestro Colegio

Apertura oficial del curso

Con toda la formalidad y regularidad posible, celebró, los primeros días del mes en curso, el triduo de preparación para el curso. Predicó durante el mismo el Reverendo Sr. Director del Colegio, P. Iglesias, escogiendo tres temas apropiadísimos para animar a los alumnos a pasar el curso santamente. Terminó el primer viernes de mes haciendo todos con ejemplar recogimiento el Ejercicio de la Buena Muerte.

La fiesta de la raza

Este Colegio se unió con entusiasmo a las grandes fiestas que nuestra Patria celebró el día 12 del actual enlazando sus glorias con las alegrías de sus hijos queridísimos de América. La mañana fué

ocupada por diferentes ejercicios en el patio que tuvieron lugar después de caldear los ánimos de los alumnos con la explicación de tan patriótica fiesta. Por la tarde una excursión al aire libre acabó de entusiasmar a los jovencitos dejándoles grato recuerdo de la jornada.

Noticias y Variedades

Reliquia del Beato Juan Bosco

Hemos recibido de nuestro amadísimo Superior General Reverendísimo Sr. D. Felipe Rinaldi, por mediación de nuestro muy amado Sr. Inspector, M. Rdo. D. José Calasanz, una Reliquia del Beato Juan Bosco para ser venerada en este Santuario de María Auxiliadora. Dicha reliquia ha sido colocada en un rico relicario de plata costado por un antiguo alumno muy amante del Beato Bosco y cuya humildad nos prohíbe publicar su nombre.

El día 24 de este mes de Octubre se pondrá a la veneración de los fieles por la mañana, durante las misas y por la tarde, se dará a besar durante el canto de la Salve.

Fiesta de Cristo Rey

Se recomienda encarecidamente a todas las archicofrades de María Auxiliadora la asistencia a las sagradas funciones de la Fiesta

de Cristo Rey, 27 del actual, y particularmente a la *Comunión General*, que se celebrará a las 7'30 en la iglesia de San Agustín, y a la *Procesión* que saldrá, a las 3'30 de la tarde, de la Catedral.

El *pendón* de la Archicofradía de María Auxiliadora, que también asistirá a dicha *Procesión*, será llevado por la señora del dignísimo Sr. Alcalde, D.^a Carmen Pons, que tanto se ha distinguido siempre en el amor a la Virgen de D. Bosco.

Recordamos a todas las señoras de la Archicofradía el artículo 4.^o del Reglamento: *Pondrán asimismo gran interés en asistir y procurar que otros asistan a las procesiones en honor de María y de Jesús Sacramentado.*

Es, pues, de esperar que todas asistirán acompañando al *Pendón* de la Virgen Auxiliadora y ostentarán sobre el pecho la medalla de la Archicofradía.

Una anécdota

Federico Guillermo IV de Prusia recibió un día la visita de un gran banquero, el cual, según la fama, poseía muchos millones de marcos.

El rey prusiano le preguntó: Dígame en confianza a cuanto asciende su fortuna.—Majestad, respondió el banquero, no poseo más que cuatro mil marcos.—No está mal la chirigota, repuso el monarca; pero eso lo vale cualquiera de

los soberbios caballos de tu coche.—A lo que contestó el banquero: No olvideis, Majestad, que todo cuanto poseo puedo perderlo en una noche. Pero cuatro mil marcos que dí a beneficio de los enfermos de un hospital, esto es lo que no puedo perder: es mi única riqueza estable.—Bien has hablado le repuso el Rey....

—Las riquezas estables del hombre son sus buenas obras.

Eso dice el libro viejo, viejísimo que yo he leído.

El Evangelio dice en San Mateo: Solo los actos virtuosos son tesoros inmutables, y contra ellos nada podrán la polilla, ni el moño, ni las trazas y mañas de los ladrones.

Rico en buenas obras, todo el mundo lo puede ser.

Las buenas obras son un tesoro a flor de tierra; son lotería que cae a quien pone; son piedras preciosas derramadas en todo el camino de la vida no siendo necesaria para recogerlas más que una cosa ¡querer!

Dos libros

Fruto del concurso literario, celebrado hace dos años en el Colegio Salesiano con motivo de las Bodas de Plata episcopales de nuestro venerable Prelado, ha sido la publicación de la «*Historia de la Catedral de Menorca*», obra premiada en dicho certamen y que su autor, el Rdo. Sr. D. Juan Rosselló, Beneficiado, ha publicado

cediendo a reiteradas instancias. Su argumento y su forma la hacen sumamente atractiva y con verdadera satisfacción la recomendamos a todos.

Otra obrita interesante ha aparecido debido a la pluma del Reverendo Sr. D. Rafael Bosch, historiando nuestro Santuario de Monte-Toro. El nombre del autor, tan eminente en conocimientos históricos acredita la obra, y su magnífico estilo la hace altamente recomendable.

Aniversario

El día 24 del actual se celebrará en nuestro Santuario un turno de misas desde las 5 y media hasta las 7 y media, aplicadas en sufragio del alma del difunto D. Joaquín Forcada.

El rosario en el teatro

Hallábase con Napoleón I en el teatro su favorito el duque de Rohán, muy meditabundo y ajeno a lo que pasaba en el escenario, con las manos ocultas en el gabán de pieles que tenía sobre las rodillas.

Admirándose de ello el emperador, súbitamente levanta el gabán de su ayudante y observa en las manos de éste el rosario.

El joven duque temía ser reprendido; pero no, el emperador le dice: Os he cogido *infraganti*: veo con gusto que haceis poco caso de la comedia... Podéis continuar; no es molestaré, porque considero que tenéis gran corazón, y

presiento que seréis hombre de provecho.

Efectivamente; el piadosísimo duque murió siendo Cardenal Arzobispo de Besanzón, dejando en la diócesis recuerdos indelebles de su profunda piedad e inagotable caridad.

Hermoso rasgo

Desde solo cuatro meses, tenía empleo en uno de los más grandiosos establecimientos de la ciudad de... El Sábado Santo, por la tarde, el cura de la parroquia, se presentó para bendecir la casa acompañado por el director.

Me hiqué respetuosamente, hice con devoción la señal de la cruz y recibí con toda la fe que pude la bendición. Mi colega más cercano, fingió estar profundamente ocupado; otro se sonrió con sorna; varios quedaron sentados, uno encendió un cigarro y varios salieron al patio.

Sin que nos diéramos cuenta, el propietario, un hebreo, nótese bien, nos había observado, en

aquel mismo día, me llamó y me dijo:

—He visto que Vd. hoy no se ha avergonzado de su fé.

Quedé sorprendido y con algún temor de ser despedido. El principal agregó luego:

—Vd. debe ser jóven de carácter; sus compañeros, demostraron lo contrario. Su señal de cruz, en este caso, tiene un valor también comercial de primer orden, es indicio de firme y enérgica voluntad.

Después de este preámbulo, extraño en los labios de un hebreo, me encargó de una misión muy delicada, y fué el principio de mi carrera.

Aquel hebreo razonó bien. La franqueza en sostener las propias convicciones religiosas, tiene gran valor humano y cristiano; es señal de rectitud y honestidad y de consiguiente representa también un valor comercial.

(Con Censura Eclesiástica)

Tip. «M.^a Auxiliadora»—Ciudadela

Nuestro Auxilio

Dirección: Colegio Salesiano.--Ciudadela